
 

奈雪的茶破发之下，喜茶却估

值 600 亿？一杯奶茶真能值

这么多钱？ 
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最近一段时间，中国的茶饮市场可谓是过山车的行情，一方面，奈雪

的茶上市引发了一系列的融资热潮，另一方面，让人尴尬的是奈雪的茶上

市之后首日就破发，这把一众忙着融资的企业给逼到了一个尴尬的境地，

到底该怎么看？一杯奶茶真的能值那么多钱吗？ 

一、奈雪的茶破发之下，喜茶估值达六百亿？ 

根据投资界的报道，近日，投资界独家获悉，喜茶最新一轮融资即将

落定。经过多方确认，喜茶本轮投资方均为老股东，融资过程持续数月，

而估值达到前所未有的 600 亿元，再次刷新了中国新茶饮的融资记录。 

“这次份额争抢很激烈，新股东一个也没能挤进来。”一位接近喜茶

内部的投资人透露。据投资界不完全统计，目前喜茶背后投资方阵容盛大，

出现了 idg 资本、何伯权、美团龙珠、红杉中国、黑蚁资本、腾讯、高瓴、

Coatue 等一众知名机构的身影。 

如无意外，这将是中国新式茶饮史上最大一笔融资。从具体消息来看，

喜茶此次融资的投资方全部为老股东，目前本轮融资金额尚未透露，但投

后估值高达 600 亿。对此，喜茶官方回复投资界称，喜茶方面“不予回应。” 

高达 600 亿的估值，再次刷新了中国新茶饮的历史记录。2020 年初，

消息称喜茶完成由高瓴和 Coatue 联合领投的一轮融资，彼时投后估值为
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160 亿，直到今年初圈内流传着喜茶估值超过 200 亿的传闻。这也意味着，

短短半年时间里，喜茶估值暴涨了 400 亿，十分凶猛。 

一位接近喜茶的VC合伙人向投资界透露了更多细节：这一轮融资中，

“各家机构争抢还是非常激烈，各种托关系，想要从中分得一些份额。一

旦能上车都是抓紧操作，生怕有变。”直到最终敲定名单，喜茶这一轮都

未能挤进任何新的外部投资方，皆是老股东。 

而根据虎嗅的报道，2012 年，21 岁的聂云宸创办了一间名为皇茶的

茶饮街铺（后因商标无法注册的问题更名为喜茶），投资 5 万元，就开在广

东江门一条叫做江边里的巷子里。而这一切的转折点应该在 2016 年，喜

茶拿到第一笔外部投资，也正是 IDG 资本和知名投资人何伯权这一笔过亿

元融资，让喜茶在创投圈火了起来。在中国创投圈的加持之下，有了资本

钞能力的喜茶可谓是顺风顺水，一个 90 后用短短 8 年不到的时间里，将一

个街铺开成了一个全国性、高认知度的消费品牌，截至 2020 年 12 月 30

日，有门店 695 家。 

而正如我们前面所说的，如今的喜茶其估值已经达到了前所未有的六

百亿，但是面对着奈雪的茶上市就破发的尴尬，很多人不得不问喜茶真的

值这么多钱吗？ 

二、一杯奶茶真的值这么多钱吗？ 

说实在看到奈雪的茶的曲折上市，作为同样新式茶饮品牌的喜茶来说，
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当前可以说有非常大的压力，毕竟奈雪的茶已经被资本市场用脚投票是不

被看好了，这个时候喜茶拿到了新的一轮融资再加上 600 亿的估值，真的

是好事吗？我们到底该怎么看？ 

首先，资本虽然不看好奈雪的茶，但看好的是茶饮年轻化。这些年以

奶茶为代表的新式茶饮之所以在中国快速走红，其实本质上来说并不是喜

茶、奈雪的茶等少数几家企业的功劳，而更多的则是中国茶饮市场的一次

自我认知的觉醒，作为全世界茶叶的原发地，中国可以说是茶叶的滥觞之

地。但是，自从英国人把茶叶从中国偷走引进印度，中国的茶叶一直在国

际市场上可谓是发展的相当被动，市场份额是一降再降。而在中国内部，

传统的饮茶文化也显得相对比较老套对于新时代特别是 Z 世代的年轻人来

说，传统的功夫茶为代表的茶饮文化其实已经难以吸引年轻人的目光，就

在大家以为茶叶要衰落的时候，新式茶饮开始出现，以现做奶茶为代表的

新式茶饮在经历了英国下午茶文化、香港台湾地区的奶茶文化的不断演化

之后开始有了属于自己的方向，并且重新回到自己的家乡大陆开始生根发

芽，从而形成了全新的市场需求方向，这其实才是喜茶、奈雪的茶为代表

的一众奶茶企业崛起的根源所在。就像美国有适合白领人群的星巴克一样，

中国的奶茶也应该有属于自己的文化根据地，这才是当前茶饮特别是新式

茶饮市场真正的逻辑所在，所以我们可以说虽然资本不看好奈雪的茶，但

是看好的是茶饮的年轻化逻辑，这也是喜茶等一众新式茶饮企业的共同逻

辑。 
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其次，喜茶无论接受不接受融资都是必须要做的事情了。正如我们之

前所说的，喜茶的崛起来自于 2016 年的融资，借助资本的力量，喜茶可

以在短时间内快速崛起成为中国新式茶饮的领军企业，也正是资本的加持

让喜茶可以不采用传统类似于蜜雪冰城、一点点这样的加盟模式，真正用

自营的方式实现自己的高速发展，无论是重资产的自营模式，还是网红炒

作的宣传模式，无论哪一种都是需要海量的资本进行背书的，需要的大量

烧钱来形成市场的影响力。在这样的情况下，喜茶就必须要形成属于自己

的业务逻辑，这就是通过融资一方面借助明星资本机构的力量，给自己进

一步加上明星投资人投资企业的光环，另一方面，则需要海量的资金来支

持自己不断增加的开店需求，所以在这样的情况下，无论奈雪的茶给的市

场影响多么不好，对于喜茶来说，融资之路还是要走下去。只是奈雪的茶

上市效果不佳，也给喜茶提了一个醒，大概率事件是喜茶不会着急上市了，

有了这次的融资和高估值沉下心来发育可能才是最近喜茶的重点。 

第三，喜茶真的值这么多钱吗？其实，我们看看喜茶当前的估值逻辑，

基本上和奈雪的茶上市之前的逻辑是相似的，更多则是不一定赚钱，但是

却有较强市场影响力的逻辑，在这个逻辑的情况之下，按照资本市场对奈

雪的茶用脚投票的情况来分析，喜茶的这个六百亿估值很有可能也会面临

类似的问题，不过毕竟喜茶短时间内应该还不会上市，那么也就不存在被

散户投资者用脚投票的情况，至于值不值六百亿就相对比较简单了，值不

值这个钱不需要散户来用脚投票了，至少目前这些抢喜茶的资本是觉得值

这个钱的。那么，我们就可以说喜茶至少在资本的心目中是值六百亿的估

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：
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